

Construyendo apoyo bipartidista para la ayuda internacional

Cuando se implementa adecuadamente, la ayuda internacional es una herramienta que promueve la dignidad humana, la paz, la justicia, la seguridad y la prosperidad económica. Esta ayuda incluye programas que responden a necesidades humanitarias inmediatas, como las provocadas por emergencias, desastres naturales y conflictos. También comprende programas de desarrollo que fomentan soluciones sostenibles y la autonomía de las comunidades a través del liderazgo local, la construcción de la paz, los sistemas de salud y los medios de vida.

Los esfuerzos de ayuda internacional del gobierno de los Estados Unidos y de la Iglesia Católica en el país se han apoyado mutuamente casi desde sus inicios. La ayuda internacional moderna ha sido un sello distintivo de la política estadounidense desde el final de la Segunda Guerra Mundial, cuando EE. UU. brindó una ayuda significativa a los países europeos para evitar una pobreza generalizada y reducir la posibilidad de otro conflicto multinacional. Catholic Relief Services, originalmente llamado War Relief Services, fue establecido en 1943 por los obispos católicos de los EE. UU. para asistir a los refugiados en países europeos devastados por la guerra. A mediados de la década de 1950, CRS recibió su primera subvención del gobierno estadounidense, lo que, junto con el generoso apoyo de los católicos en todo el país, permitió a CRS expandir su labor a nivel mundial.

ENRAIZADOS EN LA DOCTRINA CATÓLICA

La Doctrina Social Católica expresa los valores de la Iglesia y sirve como guía para vivir en comunión con toda nuestra familia humana.¹ Establece la expectativa de que las personas de fe actúen para:

- Proteger la vida y la dignidad de cada persona.
- Apoyar el bienestar de las familias y las comunidades.
- Asumir la responsabilidad individual de proteger los derechos humanos universales.
- Promover los derechos de los trabajadores.
- Custodiar la creación.
- Priorizar las necesidades de las personas que viven en situación de pobreza y vulnerabilidad.
- Vivir como una sola familia humana, amando al prójimo, sin importar si vive cerca o al otro lado del mundo.

La Doctrina Católica sostiene que tanto los gobiernos como la Iglesia, tienen un papel clave en defender la vida y la dignidad de todas las personas.² Esto es especialmente cierto para las naciones con mayores recursos, como los Estados Unidos, tal como lo expresó San Pablo VI al afirmar que “[las naciones] ya desarrollados tienen la obligación gravísima de ayudar a los países en vías de desarrollo.”³ En palabras del Papa Benedicto XVI, cuando la ayuda internacional está alineada con los valores de la Doctrina Social Católica, se convierte en una “expresión irrenunciable de la propia esencia [de la Iglesia].”⁴

SIRVIENDO AL MUNDO EN COLABORACIÓN

Gracias a su amplio alcance y credibilidad, la Iglesia Católica continúa siendo un socio fundamental de los Estados Unidos en los esfuerzos humanitarios y en la promoción de la paz y el desarrollo sostenible a nivel mundial. La Iglesia colabora con el gobierno estadounidense para ampliar y fortalecer la ayuda internacional de tres maneras clave:

- Mejorando las políticas y leyes que *autorizan* y establecen las directrices para los programas financiados por el gobierno de los EE. UU.
- Garantizando una financiación sólida para programas que salvan vidas y promueven la dignidad humana, a través del *proceso presupuestario y de asignaciones* del Congreso.
- Utilizando fondos del gobierno de los EE. UU. para *implementar* programas de ayuda internacional de alta calidad en todo el mundo, en colaboración con la Iglesia local.

¹ Conferencia de los Obispos Católicos de los Estados Unidos (USCCB). [Los Siete Temas de la Enseñanza Social Católica](#).

² Conferencia de los Obispos Católicos de los Estados Unidos (USCCB). [Vida y dignidad de la persona humana](#).

³ San Pablo VI. [Gaudium et Spes](#).

⁴ Papa Benedicto XVI. [Sobre el servicio de la caridad](#).

La *autorización*, la *asignación de fondos* y la *implementación* son elementos fundamentales del sistema que respalda y lleva a cabo la asistencia humanitaria y de desarrollo que salva vidas y promueve la dignidad humana en comunidades vulnerables alrededor del mundo.

EL PROCESO DE AYUDA INTERNACIONAL DE LOS ESTADOS UNIDOS

Cada año, el Congreso de los Estados Unidos utiliza un proceso llamado “*asignaciones presupuestarias*” para distribuir el dinero de los contribuyentes entre las distintas agencias del gobierno para el año fiscal siguiente. Menos del 1% de los fondos asignados se destinan a agencias como el *Departamento de Estado* o el *Departamento de Agricultura*, para financiar cuentas específicas de ayuda internacional. Solo la mitad de ese 1% va a partidas presupuestarias destinadas a reducir la pobreza, como las que se encuentran en [el plan de cuentas prioritarias de CRS/USCCB](#) (en inglés). Las agencias federales utilizan estos fondos para financiar programas previamente *autorizados* por el Congreso mediante legislación, asegurando que dichas iniciativas reflejen los valores, políticas y prioridades de los EE. UU.

Las organizaciones que *implementan* programas de ayuda humanitaria y desarrollo, como Catholic Relief Services, compiten por fondos vinculados a programas gubernamentales específicos, como el programa Título II de Alimentos para la Paz. Estas subvenciones incluyen directrices claras sobre cómo se deben ejecutar los programas. Además, las organizaciones implementadoras deben monitorear rigurosamente las actividades del programa y a presentar informes periódicos sobre su progreso al gobierno. CRS solicita fondos que estén alineados con su misión y su identidad católica. En el proceso de solicitud, CRS debe demostrar cómo colaborará con el gobierno estadounidense para utilizar los fondos de manera eficaz y eficiente. La atención al detalle y el uso responsable de los recursos, exigidos por el Congreso y la Administración, están en plena sintonía con *el principio rector de CRS de una administración cuidadosa de los recursos*. CRS se enorgullece de continuar su colaboración con el gobierno de los EE. UU. para apoyar la implementación de programas de ayuda internacional que salvan vidas.

LA INVERSIÓN DE LOS ESTADOS UNIDOS EN AYUDA INTERNACIONAL ES FUNDAMENTAL

Aunque el Congreso asigna una fracción muy pequeña del presupuesto nacional a la ayuda internacional, históricamente, Estados Unidos ha sido uno de los mayores contribuyentes a la asistencia global. Esta inversión ha contado tradicionalmente con respaldo bipartidista, ya que contribuye a construir un mundo más seguro, fuerte y próspero. También conlleva beneficios directos para el país: protege a las tropas estadounidenses al estabilizar zonas de conflicto, fortalece las relaciones con gobiernos extranjeros y reduce la migración al ayudar a que las familias y comunidades se sientan seguras y protegidas. Además, representa valores profundamente estadounidenses como el liderazgo y el servicio, y ha sido durante mucho tiempo una forma en que el país honra sus ideales.

Sin embargo, acciones recientes del Congreso y la Administración han desmantelado sistemas y estructuras clave, poniendo en riesgo la viabilidad a largo plazo de programas cruciales de ayuda internacional que salvan vidas y promueven la dignidad humana. En enero, la Administración emitió una orden ejecutiva que suspendió los programas de ayuda internacional de los EE. UU. y detuvo los pagos a las organizaciones que los implementaban. Esto se hizo mientras se realizaba una revisión para asegurar que todos los programas estuvieran alineados con los objetivos políticos del gobierno. La decisión tuvo consecuencias graves e inmediatas para millones de personas en todo el mundo. Como resultado de la revisión, 83% de los programas financiados por lo que era la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por su sigla en inglés), así como de muchos programas internacionales de seguridad alimentaria financiados por el Departamento de Agricultura (USDA, por su sigla en inglés).

Además, a través de un proceso conocido como “*rescisiones*”, la Administración solicitó al Congreso que cancelara cerca de 8.000 millones de dólares destinados a la ayuda internacional. El Congreso aprobó esta solicitud en julio, eliminando fondos esenciales para asistencia en desastres y crisis, la salud materno infantil y otras formas de ayuda que protegen la vida y la dignidad de millones de personas a nivel mundial. Estas decisiones representan un preocupante retroceso en el liderazgo de los EE. UU. en la construcción de un mundo más pacífico y próspero. Más aún, socavan décadas de trabajo para erradicar la pobreza, el hambre y las enfermedades a nivel mundial.

Apoyar la ayuda internacional desde una perspectiva católica provida no es solo caridad, es una inversión estratégica que transforma vidas, protege la dignidad humana y contribuye a la estabilidad global. La defensa activa de las personas comprometidas con la justicia es esencial para reconstruir un sólido apoyo bipartidista a la ayuda internacional y para preservar el liderazgo del gobierno estadounidense en la promoción de la seguridad, la protección y la prosperidad tanto dentro como fuera del país.

PIDE AL CONGRESO QUE PROTEJA LA AYUDA INTERNACIONAL

Cuando te reúnas con tu congresista, tendrás la oportunidad de explicar por qué tu fe y experiencia te motivan a defender los programas de ayuda internacional que salvan vidas y promueven la dignidad humana.

Luego, pídele que:

Protejan la ayuda internacional manteniendo las partidas presupuestarias destinadas a reducir la pobreza en las asignaciones del año fiscal 2026 y oponiéndose a la rescisión de fondos para los programas que salvan vidas y promueven la dignidad humana.

MATERIALES DE APRENDIZAJE ADICIONALES

Para más información sobre **las asignaciones presupuestarias** destinadas a reducir la pobreza, consulta:

- [Tabla de asignaciones presupuestarias de CRS/USCCB \(disponible solamente en inglés\)](#)
- [CRS insta al Congreso a priorizar la ayuda humanitaria crítica para la reducción de la pobreza en las asignaciones presupuestarias del año fiscal 2026](#) (disponible solamente en inglés).
- [Video: El presupuesto federal y el proceso de asignaciones](#)

Para más información sobre **cancelaciones y rescisiones**, consulta:

- [CRS: Los recortes de ayuda y la falta de pagos amenazan millones de vidas](#) (disponible solamente en inglés)
- [Cancelación de McGovern-Dole deja sin comida a 780,000 niños](#)
- [El proceso de rescisiones](#)